



[\[IraqSolidaridad\]](#) “La [CEOSI](#) deplora que el cambio de actitud del Gobierno español dificulte o postergue la que habría sido una inestimable contribución al logro de una solución negociada, democrática e integradora en Iraq. En los encuentros organizados en España estaba prevista la participación de los máximos representantes de las corrientes del campo anti-ocupación, arropados por intelectuales y activistas iraquíes, personalidades internacionales y representantes de organizaciones europeas y de EEUU. El borrador del comunicado final, que habría de firmarse y presentarse en Gijón, hubiera sido una notable contribución a este objetivo, al presentar por primera vez, de manera unitaria y pública, su compromiso con una reconstrucción democrática de Iraq y su condena del terrorismo.”

El Ministerio español de Asuntos Exteriores y Cooperación ha comunicado hoy, 28 de mayo, a la Campaña Estatal contra la Ocupación y por la Soberanía de Iraq (CEOSI) “(...) la imposibilidad de prestar apoyo de ningún tipo” a las actividades previstas en Gijón y Madrid entre los días 18 al 21 de junio en el marco de la Conferencia Internacional de la Resistencia Política Iraquí: Iraq, soberanía y reconstrucción democrática [1]. La CEOSI considera que con esta inesperada decisión, el Gobierno español impide (de facto prohíbe) la celebración de las actividades tal y como estaban inicialmente programadas [2], incumpliendo inesperadamente compromisos reiterados con sus organizadores.

En relación con ello, la CEOSI expresa lo siguiente:

1. Denuncia el incumplimiento del acuerdo alcanzado entre la CEOSI y el Ministerio español de Exteriores y Cooperación en relación con esta iniciativa, que incluía el compromiso de las autoridades españolas de facilitar la concesión de visados a los iraquíes participantes en las actividades previstas.

Desde el mes de septiembre, en sus reiterados contactos entre los responsables ministeriales, los interlocutores de la CEOSI han informado al gobierno español, sin ambigüedad alguna, de la lógica y los objetivos de la iniciativa, así como de la filiación detallada de todos y cada uno de los participantes iraquíes. A petición del Ministerio español de Exteriores y Cooperación, la CEOSI aceptó posponer la Conferencia —del 12 al 14 de marzo— a las fechas previstas para junio, ratificando entonces el Ministerio su compromiso de respaldar ante las embajadas

españolas en Amán, Damasco y Bagdad la concesión de los visados solicitados por la CEOSI.

En estos meses no ha habido, por parte de la CEOSI, ocultamiento, cambio o manipulación alguna respecto al contenido y objetivos del encuentro de Gijón y de las actividades posteriores en Madrid. De conformidad con el Ministerio, la CEOSI procedió el día 7 de marzo a solicitar en las mencionadas embajadas españolas la concesión de visados a los participantes iraquíes, algunos de los cuales fueron concedidos de manera inmediata.

Es por ello difícil de comprender que el Ministerio de un gobierno y un país soberano cambie súbitamente de postura a menos de un mes de las actividades previstas, salvo por haberse plegado a presiones externas. De tal cambio de actitud la CEOSI ha tenido conocimiento el pasado viernes, día 21, por medio de una llamada telefónica de la Subdirección General de Oriente Próximo del Ministerio, hoy ratificado en un escueto escrito.

2. Deplora que el cambio de actitud del Gobierno español dificulte o postergue la que habría sido una inestimable contribución al logro de una solución negociada, democrática e integradora en Iraq. En los encuentros organizados en España estaba prevista la participación de los máximos representantes de las corrientes del campo anti-ocupación, arropados por intelectuales y activistas iraquíes, personalidades internacionales y representantes de organizaciones europeas y de EEUU. El borrador del comunicado final, que habría de firmarse y presentarse en Gijón, hubiera sido una notable contribución a este objetivo, al presentar por primera vez, de manera unitaria y pública, su compromiso con una reconstrucción democrática de Iraq y su condena del terrorismo.

El gobierno español impide la entrada en España de quienes son parte ineludible de la solución de la grave crisis que vive Iraq. Al expresar las genuinas expectativas de la mayoría de la sociedad iraquí de recuperación de su plena soberanía y de fin del sistema sectario y regresivo derivado de la ocupación de 2003, su exclusión del futuro de Iraq tan solo generará más frustración y violencia. Con ello, los responsables ministeriales niegan la evidencia de la actual deriva de Iraq y reiteran su compromiso con un régimen que bate récords internacionales de violación de los derechos humanos y de corrupción, sometido a los intereses regionales de terceros países, establecido sobre regresivos criterios confesionales y sustentado sobre la violencia sectaria, condiciones sobre las no podrá edificarse la reconstrucción soberana y democrática de Iraq.

3. Reitera al Ministerio de Asuntos Exteriores y Cooperación, primero, que aclare explícitamente si quiénes obtuvieron ya su visado de entrada en España podrán viajar a nuestro país con plenas garantías de seguridad; segundo, que exija al Gobierno en funciones de Iraq que rectifique sus acusaciones contra los participantes iraquíes en la Conferencia, en concreto la de “prestar apoyo y financiación a la violencia” [3]. Tales acusaciones colocan al gobierno español en una comprometida situación, habida cuenta de que buena parte de los ciudadanos iraquíes que tenían previsto viajar a nuestro país en junio habían obtenido con anterioridad —algunos de ellos en repetidas ocasiones— visado de entrada en España desde 2005; en otros casos se trata de cargos públicos de las actuales instituciones regionales o de reconocidos representantes comunitarios.

En un momento de reactivación de la actuación de los paramilitares en Iraq, la CEOSI expresa su preocupación por la seguridad de sus interlocutores, particularmente la de aquellos que residen en Iraq, y solicita al Gobierno español que exija al Gobierno interino de Nuri al-Maliki plenas garantías respecto a su integridad.

La CEOSI reitera su compromiso de mantener su iniciativa y procederá evaluar con sus interlocutores iraquíes, europeos y estadounidenses la situación creada por la decisión del Gobierno español, estudiando con las instituciones colaboradoras del Principado del Gobierno de Asturias y Ayuntamiento de Gijón las alternativas posibles.

Notas:

1. Véase en IraqSolidaridad: http://www.iraqsolidaridad.org/2010/docs/conferencia_gijon.html.
2. Véase en IraqSolidaridad: http://www.iraqsolidaridad.org/2010/docs/programa_gijon.html .
3. Véase en IraqSolidaridad: http://www.iraqsolidaridad.org/2010/docs/gobierno_iraqui.html .